
Le mot du Président

Nouvelle année, nouveaux objectifs, 
nouveaux moments pour se mobiliser et 
partager des projets communs.

Si nous avons des souhaits à vous 
formuler pour 2025, ils sont:

• Améliorer les locaux du Comité qui 
ont beaucoup souffert depuis 
quelques années pour mieux 
accueillir les bridgeurs VdM ou 
d’ailIeurs.

• Favoriser l’intérêt et l’intégration de 
nouveaux candidats au bridge, 
soyons tous ambassadeurs de notre 
jeu. 

• Resserrer les liens licenciés – clubs –
comités en accentuant une 
communication directe avec tous

Certes, sport de l’esprit par excellence, 
ce beau jeu sait aussi être  indissociable 
d’un partage de bons moments ; et à la 
table, fair-play, vous avez dit fair-play ?

Bonne année à toutes et tous. 

Bridge news de la 
Vallée de la Marne
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Les vœux de Michel 
Lageois:

https://youtu.be/qhVpJ
5tbIJk 



Bridge Club de l’Aulnoye

Aulnay Objet : Informations club 

En 2013, je donnais des cours de bridge avec la directrice de l’école 

primaire de Bondy à des CM2 dans son école. Puis en 2015 à l’école du 

bourg à Aulnay, des CM2, puis CM1 ET CM2…

Parallèlement le responsable Formation du comité VdM, me demandait

de reprendre des cours de bridge et math au collège F. Garcia Lorca à

St Denis, car une ancienne prof de math c’était faite rejeter au bout de

3 séances….La principale m’a proposée une convention de 4 ans à

l’issu de mes premières interventions : 6ème,5ème,4ème et 3ème…Je me

rappelle de l’accueil chaleureux aux cours des saisons, des yeux

pétillants de malice des élèves…..Puis le COVID et 2019 où nous

interrompons l’aventure….Plus tard la nouvelle principale et la prof de

math, me disent qu’elles aimeraient reprendre le bridge dans

l’établissement, car la principale précédente impute à mon intervention

bridge, une réussite au brevet inhabituelle..

J’ai fini par accepter pour la rentrée 2024…Aujourd’hui et la 7ème

séance, les yeux des élèves s’illuminent toujours. La principale tient à

assister aux cours et participe activement. A la 6ème séance un

inspecteur académique est venu assister au cours et à l’issue de la

séance il était ravi et proposait dans le cadre « les maths hors des

murs » de faire une sortie bridge et maths….à suivre

Récemment une mère de famille venait me demander de donner des

cours à son fils en terminal, car il se souvenait des cours en CM2 de

l’école du bourg et avait été séduit…A moi de trouver avec qui

intégrer cette mère et son fils. Le bridge que nous faisons découvrir

en scolaire est certainement notre avenir, même si cela sera long.

Mon meilleur souvenir de bridge fut certainement le lundi de

pentecôte 2016 lors du festival de bridge d’Aulnay à PSA Citroën que

j’organisais, et où j’eu l’honneur d’avoir pour partenaire Patrick

GRENTHE alors président de la FFB et champion du monde en

titre….Au départ c’était « mon cher président----mon cher

président ». A la fin « mon cher Jean-Pierre-----mon cher Patrick, allons

sabrer le champagne »….Ce jour-là, j’ai joué au Bridge……

Jean-Pierre PRECIGOUT



Les performances de nos équipes :

1. Dames /4 PERF: l’équipe de Jacqueline DRAI termine 1ère en 
ligue: avec Jacqueline, Rachel BASNEL, Monique LEVASSEUR -
Armelle DUSAUSOY - Elisabeth BOURRAINDELOUP Andrée 
FLEURIMONT 

2. Dames /4 EXP: en finale de Ligue, nos 2 équipes terminent 1ère

et 2e:

 1ère : l’équipe de Lucienne CANDES (7e à l’indice) avec Marie 
Thérèse DEBAILLEUL - Anne BORENTIN - Goska GUERIN -
Carole MEGUIRA - Caroline BARRE

 2ème: l’équipe de Claire MARTEL avec Claire MARTEL -
Dominique BEGOU - Nicole BILLON GRAND - Dominique PICARD 
- Valérie POUJOL –
Monika KUMMEL 

3. Mixte /4 PERF: l’équipe de Jean MICHEL-LEVY termine 2ème en 
Ligue et surtout 6e) de la finale nationale (19e à l’indice) à Saint-
Cloud, avec Sylvie MICHEL-LEVY - Florence MOUCHOTTE - Gilbert 
ROUANNE - Christiane BENOIST - M. Patrice MERCIER

Un grand BRAVO à toutes et tous ces participants



Jouons ensemble

L’enchère de 4SA est classiquement considérée comme un BW. 

Lorsqu’il y a un fit établi c’est souvent le cas, mais parfois il faut vraiment 

décoder la séquence pour en être certain.

Qu’en pensez-vous dans les exemples ci-dessous:

1K (2P)  3C (4P)

Passe (passe) 4SA ?

---------------------------

3T (3C) 3SA (4C)

Passe (passe) 4SA ?

-------------------------------

1P 2T

3T 3SA

4SA

--------------------------------

1C 4SA

-------------------------------

1K 2T

2K 4SA

Les solutions d’ici quelques jours


